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过度追求“亮白香”

费了粮食毁了健康
由于这些消费误区，全国加工环

节每年口粮损失逾130亿斤，并导

致冠心病、糖尿病等多发……

创业教育

从“鸡肋”到必修
今年我省高校毕业生达52万多

人，创历史新高，创业教育转身为

大学生们的“必修课”……

今日关注3 5 国内新闻

就抓扣中国渔船

中方向朝提出交涉
要求朝方尽快放船、放人和切实

保障被扣船员生命财产安全与合

法权益，交涉情况已告知船主……

□记者 宋 弢 李 媛 报道
本报青岛讯 “不少居民要求加快社区

道路改造，但这暂时还不能启动，因为我们
社区处于火车道周边，在市区两级统一规划
前动手，有可能造成重复投资……”说这话
的是青岛市城阳区寺西社区党支部书记兼居
委会主任陈述刚。

“社区考虑长远利益的同时，是不是也
要考虑一下当前利益，把年久失修的道路修
补修补？”站起来打断陈述刚的，是社区居
民陈述松。

5月12日上午，寺西社区议事会上，陈
述松的建议得到众多参会居民的附和。“下
不来台”的陈述刚连声表态：对这一问题马

上形成议题，上级批准后马上组织实施。
社区事务，真正由居民说了算。今年3

月以来，城阳区创建社区全民议事制度，社
区大小事和财务支出必须在议事会上“晒一
晒”。每次议事会除了社区“两委”成员、
党员参加外，还明确规定：500户以内的社
区，户代表参与率不低于80%；500—1000户
的社区，参与率不低于70%；1000户以上
的，参与率不低于50%。按每个社区全年议
事活动不少于3次的硬性规定，这基本实现
了对社区居民的全覆盖。

据了解，像这种全员参加的社区议事活
动，在我省还属首创。

议事活动参与主体的变化，使会议主导

权易位：以往的议事会群众参与度有限，只
能是干部在台上讲，群众在下面听；全民议
事，干部是来接受全体居民“质询”的，只
要不满意，参会群众可马上发问。到了表决
环节，与会干部群众一人一票，超过半数才
能通过。

“这样一来，真正做到了社区事务大家
定，使政府和社区干部把对群众负责放在了
第一位。”区委组织部副部长崔明华总结
道。

全民议事制有效调整了群众之间不同的
利益诉求，以前政府出力不讨好的事务变得
好办了。上马朝阳社区一户家庭私接管道，
弄得排水沟脏臭难闻，干部多次劝说都不见

好转。在4月7日的议事会上，此事被大家摆
到了桌面，面对群众的一致批评，这家人坐
不住了，问题很快得到解决。

截至5月20日，城阳195个社区中完成第
一轮市民议事的有184个，共收集群众意见
诉求967项，社区干部当场答复841项；不能
现场答复的，按规定10日内当面回复进展情
况。区委组织部进行的电话民意调查显示，
提过问题的群众无一不对办理和答复情况表
示满意或比较满意。

“今后，我们将把议事制度作为拓展基
层民主的一个基本平台，只要群众的意见有
一定的广泛性，就可以随时由社区成员动议
开会，不必固定一年3次。”崔明华说。

青岛市城阳区推行社区全民议事制———

社区大小事，居民说了算
◆户代表参与率不低于50%-80% ◆全年议事活动不少于3次 ◆表决通过须超半数

□ 本报记者 吴荣欣

对我省交通运输业和部分现代服务业企
业来说，“营改增”真的要来了——— 国务院
常务会议决定，自今年8月1日起，将交通运
输业和部分现代服务业营业税改征增值税试
点在全国范围内推开。

我省的山东荣庆物流供应链有限公司等
交通运输业企业，在先期开展“营改增”试
点的上海、北京、浙江等地有较多业务，已
经真切地感受到了“营改增”对整个行业发
展带来的影响，也体味到了适应新纳税政策
的阵痛。面对“营改增”带来的变化，交通
运输业企业应做好准备，积极应对。

促产业整合升级

5月13日一早，济南零点立交东南角的
山东荣庆物流济南分公司院内，各类装载着
货物的车辆陆续发出。

荣庆物流把山东作为后勤服务中心，上
海是运营中心，运营网络遍布全国各地。

“营改增”政策影响之下，这家全国百
强物流企业运转平静如常。然而，公司高管
的心里却不平静，荣庆物流财务总监曾弘峰
直言：“‘营改增’对荣庆物流影响很大，
对物流业发展影响很大。”

实行“营改增”是国家推进财税体制改

革的“重头戏”。目前物流业营业税适用税
率为3%；增值税是就增值部分征税，12个试
点省市对物流行业适用的增值税税率为
11%，小规模纳税人适用税率为7%。营业税
改征增值税可以避免重复纳税的问题，以油
耗为例，原来物流企业买油的时候就已支付
了税负，但无法抵扣，改征增值税后，就可
以抵扣了。

曾弘峰表示，实行营业税改征增值税
后，新购固定资产的发票可以作为进项的抵
扣，这会促使物流企业加快固定资产的更
新，对行业装备升级换代、提高信息化水平
有积极意义。

“营改增”会促使规模较大的物流公司

寻找规模较大的外包商，成为促进行业整合
的契机。目前在荣庆物流，较小的个体车占
了外包车辆的很大比例，一旦“营改增”改
革全国铺开，公司肯定会考虑进行更多的线
路招标，要求对方提供增值税发票作为基础
门槛。相关行业协会在行业进入门槛上作适
当调整，整个货运市场的整合就必然开始。

存税负增加隐忧

“税负增加是肯定的。”荣庆物流济南
分公司财务部的安先生说，市内配送需要很
多车辆，荣庆物流自有车辆不够用，需要找
一些个体车辆， （下转第二版）

劳务成本、路桥费、修理修配费、部分燃油费难以进行抵扣———

抵扣不足考验交通运输业“营改增”

□记者 张子扬 报道
本报济南5月20日讯 深入开展“平安

行·你我他”行动，重点针对大货车和大中
型客车开展查处违法行为专项行动；设立客
运驾驶人“黑名单”信息库，严把从业人员
资格准入关；每月汇编事故案例进行通报，
教育驾驶人遵章守法。今天上午，省公安厅
对今年道路交通管理重点工作进行部署，要
求确保实现道路安全、畅通，实现道路交通

事故起数和死亡人数“双下降”的目标。
公安厅要求，今年要大力开展“大排

查、大教育、大整治”货车违法行为专项行
动。集中排查辖区内货运企业、货运场站、
物流集中站点，重点工程施工单位，汽车改
装和维修企业，整改交通安全隐患。严格依
法处罚为不符合标准规定的货车出具检验合
格报告的安检机构。 （下转第二版）
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我省道路交通管理重点确定
◆提升大中型客运车辆检审率，年

内检验率达到95%以上

◆设立驾驶人“黑名单”信息库，

严把客运驾驶人从业资格准入关

◆对存在重大安全隐患企业，依法

责令停业整顿，直至取消营运资质

世乒赛4：2胜王皓

山东张继科
惊艳卫冕

开启“大满贯”新征程

◆张继科曾用445天成就大满

贯，创男乒最快纪录，巴黎再度

夺金意味着他开启大满贯新征程

据新华社巴黎5月20日电 青岛小子
张继科没有食言。20日的巴黎世乒赛最
后一项决赛中，新科“大满贯”冠军张继
科以4：2击败老对手王皓，摘得自己连
续第二个世乒赛男单冠军，为中国男乒
第17次捧起圣勃莱德杯。

作为巴黎世乒赛大轴戏码，20日的
这场男单决赛一如人们所期待的那样火
花四溅，但张继科对阵王皓的一贯优势
并没有转向，六局获胜的比分为11：7、
11：8、6：11、14：12、5：11、11：7。

□新华社发
张继科赛后与家人庆祝胜利。

□记者 袁 涛 赵洪杰 报道
本报济南5月20日讯 今天上午，省委副书记、代省长郭

树清在济南会见了全国供销合作总社党组书记、理事会主任王
侠。客人此行来我省主要是调研供销合作系统改革发展情况。
省领导王军民、王敏、赵润田参加会见。

□记者 袁 涛 报道
本报济南5月20日讯 今天下午，受省委副书记、代省长

郭树清的委托，省委常委、常务副省长孙伟主持召开省政府常
务会议，研究部署营改增试点、第十届中国艺术节筹备等工
作，讨论并原则通过《山东省公路路政条例(草案)》、《山东
省劳动合同条例(修订草案)》、《山东省专利条例(草案)》、
《山东省人口与计划生育条例修正案(草案)》。

会议指出，省委、省政府高度重视营改增改革，做了大量
准备工作。要按照全国扩大营改增试点视频会议精神，倒排工
期，整体推进，确保新旧税制顺利转换和平稳运行。切实做好
征管交接，明确试点纳税人认定标准，规范工作流程，健全完
善配套措施，有效防控改革风险。切实做好业务培训，确保广
大财税工作者和试点纳税人及时、全面掌握试点政策和实务操
作，营造良好的改革氛围和舆论环境。切实做好模拟运行，确
保业务系统功能启用正常、运行平稳。切实做好跟踪评估，认
真测算分析试点对企业税负、财政收入、经济运行等方面的影
响，及时研究制定应对措施。 （下转第二版）

郭树清会见王侠

省政府召开常务会议
研究部署营改增试点等工作

章丘市保利民爆公司
发生爆炸事故
张高丽对救援作出批示
姜异康郭树清现场指挥救援

□记者 卢 鹏 报道
救援人员现场搜救。

□记者 晁明春 滕敦斋 报道
本报章丘5月20日讯 今天上午10时45分，设于章丘市的

保利民爆济南科技有限公司生产车间发生爆炸事故，造成厂
房倒塌。截至记者发稿时，初步核查当时现场当班工人34人，
车间周边另有民工8人。目前已证实死亡13人，伤19人，其他
人员仍在搜救寻查中。

事故发生后，中共中央政治局常委、国务院副总理张高
丽作出重要批示，要求全力抢救被埋人员和伤员，查清事故
原因，扎实做好善后工作，举一反三，吸取教训，坚决防止
和杜绝重大恶性事故发生。

省委书记姜异康，省委副书记、代省长郭树清赶赴现场
指挥救援工作，要求认真贯彻张高丽同志批示精神，全力组
织搜救和救治伤员工作，最大限度减少伤亡；科学组织救
援，防止次生事故发生，同时做好伤亡人员家属安抚工作；
切实从这次事故中吸取教训，搞好安全隐患排查，防止此类
重大安全事故发生。省及济南市领导王敏、雷建国、邓向
阳、杨鲁豫和有关部门负责同志赶到事故现场，成立现场指
挥部，组织抢救工作。中国保利集团董事长陈洪生从北京总
部赶到现场进行救援和善后工作。

事故发生后，当地立即启动应急预案，调集山东省、济
南市公安、消防、医护人员700多人，全力以赴抢救被困人
员。现场救援人员动用吊车、小型挖掘机、生命探测仪、搜
救犬开展搜救工作，被搜救出的受伤人员已全部运往医院接
受救治，现场救援工作紧张有序地进行。

保利民爆济南科技有限公司系国防科工委民爆器材定点
专业生产厂家，有55年历史，现有职工600多人。

目前，国资委、安监总局、工信部等部门的专家已赶至
事发现场，事故原因正在调查中。

□ 责任编辑 张鸣雁 廉卫东

潍坊“最美司机”宋丰升———

断了5根肋骨
救下37名乘客

◆高速路上一铁块破窗而入将

其击中，他强忍剧痛平稳停车

◆行驶95万公里零事故、零违

章、零投诉
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浙江被冤叔侄

获221万国家赔偿
每人获赔人身自由权赔偿金65万

余元，精神损害抚慰金45万元

 国内新闻·5版

■相关报道

驻济省（部）属医院
均已做好接治伤员准备
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